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От всего сердца поздравляю вас 
с наступающим Новым Годом и Рожде-
ством!

Вместе мы делаем очень важное дело: 
готовим хороших специалистов в сфере 
транспортной отрасли. Все вы вкладыва-

Дорогие друзья!

От имени Уральского территориаль-
ного управления Федерального агентства 
железнодорожного транспорта сердечно 
поздравляю вас с наступающим Новым 
годом!

Сегодня УрГУПС по праву является 
одним из престижных транспортных ву-
зов, осуществляет подготовку професси-
оналов высокого уровня. Университет об-
ладает высоким педагогическим и науч-
ным потенциалом, хорошей современной 
материально–технической базой и наце-
лен на эффективную подготовку квали-
фицированных специалистов для транс-
портной отрасли.

Надеюсь, что новый 2023 год будет 

Уважаемые преподаватели, сотрудники, студенты Уральского государственного 
университета путей сообщения!

ете в этот процесс часть себя, и, благодаря 
этому, год от года растет и крепнет наш 
университет. В уходящем году мы мно-
го и плодотворно работали над реализа-
цией крупных проектов, совместно ре-
шали важные задачи в интересах вуза –  
образовательные, научно-технические, 
воспитательные и другие. Благодаря вам 
наш университет сегодня по праву счи-
тается одним из ведущих транспортных 
вузов страны.

Результатом этой работы можно счи-
тать позиции университета в рейтингах: 
высшая оценка в национальном рейтин-
ге «Первая миссия», 6 место во Всерос-
сийском рейтинге «Национальное при-
знание» по предмету «Транспорт», вы-
сокие позиции в рейтинге лучших вузов 
России и стран СНГ «IAAR».

В 2022 году произошло много очень 
важных для всех нас событий, которые 
принесли успех и славу УрГУПС. Это 
победа в национальной премии «Сту-
дент года», пять призовых кубков в со-

Примите поздравления с Новым 2023 годом и светлым праздником Рождества 
Христова!

Мы прожили насыщенный событиями год. Активно сотрудничали, вместе ре-
шали образовательные, научно-технические, социальные задачи университета. Не-
возможно переоценить роль УрГУПС в подготовке квалифицированных кадров для 
компании ОАО «РЖД», обучении молодого поколения железнодорожников.

Благодарю коллектив университета за качественную подготовку специалистов, 
инженеров нового поколения для Свердловской железной дороги. Пусть наступаю-
щий 2023 год откроет перед вами новые перспективы, обогатит наши партнерские 
отношения интересными идеями и начинаниями.

Желаю крепкого здоровья, творческих успехов, профессионального роста, но-
вых свершений, веры в будущее! Пусть в ваших семьях царит атмосфера любви, до-
бра и взаимопонимания!

Начальник Свердловской железной дороги  
И. Н. Колесников 

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!

ревнованиях международного уровня 
Formula Student Russia-2022, прочная 
позиция в тройке лидеров Всероссий-
ских соревнований «Солнечная регата», 
1 место в соревнованиях по радиосвязи 
Russian DX Contest-2022. По традиции 
в уходящем году наш университет стал 
победителем и призером всероссийских 
конкурсов, проводимых под эгидой Ми-
нистерства транспорта РФ. Яркое знако-
вое событие –  победа на Международ-
ной спартакиаде транспортных вузов, где 
УрГУПС стал двенадцатикратным чем-
пионом.

Искренне желаю, чтобы наступаю-
щий 2023 год открыл перед нами новые 
перспективы, был богат на интересные 
идеи и начинания. Крепкого вам здо-
ровья, творческих успехов, профессио-
нального роста. Пусть новый год укре-
пит веру в будущее, станет поводом для 
светлых и радостных событий и оправ-
дает все самые добрые надежды!

Ректор УрГУПС, профессор  А. Г. Галкин 

успешным, плодотворным как для тех, 
кто учит, передает свое мастерство, теп-
ло своей души, так и для тех, кому пред-
стоит принять на себя профессиональ-
ную ответственность. Убеждён, что наша 
с вами совместная работа будет успешно 
продолжена в будущем году.

Желаю больших успехов, исполнения 
желаний, неугасаемого творческого инте-
реса! Здоровья, счастья и благополучия 
вам и вашим близким!

Счастливого Нового года!

Руководитель Уральского 
территориального управления  

Федерального агентства 
железнодорожного транспорта 

О. Н. Давыдов
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ЗНАЙ НАШИХ!

Спортсмены УрГУПС – двенадцатикратные чемпионы
В период с 11 по 14 ноября в Москве состоялось масштабное 
событие года – XII Международная спартакиада студентов 
транспортных вузов.

Спортивное мероприятие проводит-
ся ежегодно по инициативе и при под-
держке Министерства транспорта Рос-
сийской Федерации в рамках «Транс-
портной недели». 

Спортсмены и тренеры Уральско-
го государственного университета пу-
тей сообщения со всей ответственно-
стью и серьезностью подошли к под-
готовке к спартакиаде, чтобы достойно 
представить университет в семи видах 
спорта. В этом году в программу были 
включены соревнования по мини-фут-
болу, баскетболу (мужчины), волейбо-
лу (женщины), боксу, настольному тен-
нису, плаванию и шахматам.

За звание лучших из лучших боро-
лись 18 сборных команд транспортных 
вузов из 11 городов России. В спарта-
киаде приняли участие 856 человек, из 
них 766 спортсменов и 90 тренеров. По-
беда в общекомандном зачете зависела 
от результатов в каждом виде спорта – 
благодаря сплоченности команд, едино-
му спортивному духу и настрою, колос-
сальной работе по подготовке к сорев-
нованиям спортсмены УрГУПС вновь 
оправдали ожидания и стали двенадца-
тикратными чемпионами XII Междуна-
родной спартакиады студентов транс-
портных вузов!

– В двенадцатый раз проводит-
ся спартакиада транспортных ву-
зов –  и в двенадцатый раз мы на пьеде-

стале почета, –  делится впечатления-
ми доцент кафедры физического вос-
питания Татьяна Юрьевна Степина. –  
Это непередаваемые эмоции! Конечно, 
очень непросто держать планку чемпи-
онов столько лет. За этим результатом 
стоит огромный труд всего коллекти-
ва университета, самих спортсменов-у-
частников, преподавателей и тренеров 
кафедры физического воспитания, ад-
министрации УрГУПС. Хочется побла-
годарить всех, кто причастен к этой по-
беде –  это наше общее достижение! Всег-
да есть, к чему стремиться и что совер-
шенствовать, поэтому будем двигаться 
только вперед!

Достижения УрГУПС  
по видам спорта 

Плавание: общекомандное 1-е ме-
сто; женский зачет – 1-е место, мужской 
зачет – 2-е место, эстафета 4x50 м в/с – 
1-е место (женщины) и 2-е место (муж-
чины), 100 м в/с – 1-е место (мужчины, 
впервые за 12 лет) и 2-е место (женщи-
ны), 50 м в/с – 2-е и 3-е место (жен-
щины);

Бокс: одно первое, одно второе, три 
третьих места; 2-е общекомандное ме-
сто;

Баскетбол: 1-е место;
Волейбол: 1-е место;
Мини-футбол: 2-е место;
Настольный теннис: 4-е место;
Шахматы: 6-е место.

 «ТранспАрт»: УрГУПС в тройке лидеров
14 ноября в Москве состоялся финальный этап международного творческого фестиваля 
студентов транспортных вузов «ТранспАрт-2022». В этом году участниками фестиваля стали 
более 380 студентов из транспортных вузов России и Белоруссии. 

Конкурсанты, прошедшие отбороч-
ный этап в своих университетах, приня-
ли участие в финальном гала-концер-
те. Выступления финалистов оценило 
жюри, в состав которого вошли пред-
ставители транспортной отрасли, а так-
же деятели культуры и искусства.

В этом году мероприятие проходи-
ло под девизом «Праздник народного 
искусства». Участники проявили себя в 
семи направлениях: «Сценическое искус-
ство», «Фотоискусство», «Изобразитель-
ное искусство», «Литературное творче-
ство», «Лучшая видеовизитка», «Сту-
денческая журналистика», «Графиче-
ский дизайн». В номинации «Лучшая ви-
деовизитка» уральскому транспортному 
вузу не было равных: УрГУПС заслужен-
но занял первое место.

Но и в других номинациях студенты 
продемонстрировали свое мастерство и 

таланты на самом высоком уровне, бла-
годаря чему уральский транспортный 
университет занял 3 место в общеко-
мандном зачете. Такой результат возмо-
жен только благодаря грамотной орга-
низации и подготовке конкурсантов, по-
этому особенно хочется отметить важ-
нейшую роль управления по воспита-
тельной и внеучебной работе УрГУПС.

Проректор по молодежной политике 
Елена Александровна Романова:

–  Ф е с т и в а л ь  с т у д е н т о в 
«ТранспАрт» –  это яркое событие, к ко-
торому мы готовимся на протяжении 
всего года. Ведь это возможность пока-
зать университет с творческой сторо-
ны. Большую подготовительную работу 
со студентами провел коллектив УВВР. 
Наши студенты активно проявили себя 
в разных номинациях, раскрыли новые 
грани своей творческой личности.
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Руководитель Росжелдора 
А. А. Дружинин оценил работу вуза

Уральский государственный университет путей сообщения посетил руководитель Федерального 
агентства железнодорожного транспорта Алексей Александрович Дружинин. Для почетного гостя 
была организована экскурсия по университету, презентованы значимые проекты и достижения 
первого и единственного транспортного вуза на Урале. 

Первой точкой экскурсионного марш-
рута стала уникальная лаборатория 
FabLab. Директор научно-исследователь-
ской части УрГУПС Владимир Викторович 
Макаров рассказал Алексею Александро-
вичу о возможностях, которые открывают-
ся перед студентами, увлекающимися тех-
ническим творчеством. В Центре иннова-
ций и технологий есть все для того, чтобы 
воплотить любую идею в жизнь – создать 
настоящий гоночный автомобиль и по-
корить на нем знаменитую трассу, скон-
струировать лодку на солнечных батаре-
ях и войти в число лидеров всероссийских 
соревнований, разработать беспилотник 
или даже электромобиль. Студенты гоноч-
ной команды вуза продемонстрировали се-
рию собственноручно созданных болидов, 
у каждого из которых своя история, свои 
особенности и своя копилка достижений. 

Далее коллеги посетили Испытатель-
ный центр технических средств железнодо-
рожного транспорта. Уникальное оборудо-
вание центра позволяет проводить диагно-
стику и давать оценку качества продукции 
для всех отраслей промышленности. Алек-
сей Александрович по достоинству оценил 
деятельность и оснащение центра, отметив 
его значимость для процессов импортоза-
мещения в стране. 

Издательско-библиотечный комплекс 
с современной системой автоматической 
книговыдачи и станцией возврата книг, ко-
воркинг-центр, новая лаборатория «Трена-
жерный комплекс тягового подвижного со-
става», просторная и комфортная для орга-
низации учебного процесса брендированная 
лекционная аудитория, комната психологи-
ческой разгрузки и кабинет профессорско-

го собрания – следующие точки маршру-
та. Ректор УрГУПС Александр Геннадьевич 
Галкин выступил с презентацией и расска-
зал о важных аспектах работы университет-
ского комплекса. Проректор по капиталь-
ному строительству и инфраструктуре Ан-
дрей Владимирович Суворов посвятил свой 
доклад Институту транспортного машино-
строения и цифровых технологий, а доцент 
кафедры «Электроснабжение транспорта» 
Александр Викторович Паранин предста-
вил исследования и расчеты в области кон-
тактной сети. Коллеги продемонстрировали 
интересные разработки ученых вуза, а так-
же современное оборудование, используе-
мое в образовательном процессе.

Уникальный роботизированный ге-
ний университета путей сообщения –  
УрГУПСобот – поприветствовал Алексея 
Александровича, пожал ему руку и рас-
положил к диалогу, благодаря чему был 
награжден улыбкой гостя. Руководитель 
Росжелдора обратил внимание и на макет 
студенческого научного коллектива «Лев-
ша». Основное направление деятельно-
сти команды – железнодорожный моде-
лизм: они в точности воссоздают поезда, 
станции, здания вокзалов и другие объек-
ты и детали в мельчайших подробностях. 

Руководитель Коллективной люби-
тельской радиостанции УрГУПС Иван 
Григорьевич Карпенко рассказал об инте-
ресной деятельности радиолюбительского 
клуба, оснащенного высокотехнологичным 
и цифровым оборудованием. Участники 
коллектива вручили Алексею Александро-
вичу QSL-карточку, подтверждающую факт 
состоявшегося сеанса радиосвязи студентов 
вуза с экипажем Международной космиче-

ской станции. Это знаменательное собы-
тие, приуроченное к 65-летию вуза, вошло 
в историю первого транспортного на Урале. 

В рамках делового визита Алексей 
Александрович провел встречу с рабочим 
коллективом университета. За круглым 
столом собрались проректоры, деканы 
и руководители различных направлений 
деятельности. Коллеги выступили с пред-
ложениями, совместно обсудили актуаль-
ные проекты и важнейшие вопросы, требу-
ющие внимания и последующего решения. 
Безусловно, успешная работа УрГУПС – 
это плод совместного труда не только мно-
готысячного коллектива университета, но 
и учредителя вуза, который прилагает мак-
симум усилий по обеспечению эффектив-
ной устойчивой работы ведомственных об-
разовательных учреждений.

По завершении встречи руководитель 
Федерального агентства железнодорожно-
го транспорта дал небольшое интервью.

– Алексей Александрович, сегод-
ня Вы впервые посетили Уральский 
государственный университет путей 
сообщения. Поделитесь, пожалуйста, 
впечатлениями, расскажите об итогах 
плодотворной встречи.

– Я не только впервые в УрГУПС – 
я впервые и в Екатеринбурге. Сегодня 
у меня открытие новой географии – но-
вой железнодорожной географии. Конеч-
но, всегда очень важно посещение вузов, 
встречи с профессорско-преподаватель-
ским составом и с теми, кто своей работой 
обеспечивает успешное функционирова-
ние университета. Я сегодня с удовольстви-
ем посмотрел на работу всех лабораторий. 
Для тех, кто учится здесь, достаточно важ-
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но знать и понимать, что они учатся в од-
ном из ведущих транспортных вузов стра-
ны. Высокой оценки заслуживает образо-
вание, которое дают в этом университете, 
а также процент трудоустройства выпуск-
ников УрГУПС – один из самых высоких 
по стране. 

Важно отметить, что железнодорожная 
отрасль – это действительно хребет эко-
номики, это наиболее системная отрасль, 
и кризисы, которые мы видим в тех или 
иных отраслях, в том числе и транспорта, же-
лезную дорогу затрагивают в меньшей сте-
пени, потому что выстроена четкая система: 
образование – повышение квалификации – 
работа. Порядка 90-95 процентов наших вы-
пускников, получивших высшее образова-
ние, всегда трудоустроены, а по СПО данные 
вообще близки к 100 процентам.

– Были ли сегодня подняты какие- 
то темы или вопросы, которые в даль-
нейшем будут иметь продолжение?

– Конечно, такие темы были. Например, 
сейчас один из важнейших для всей страны 
проектов – модернизация Байкало-Амур-
ской и Транссибирской железнодорожных 
магистралей. Не секрет, что наши студен-
ты в составе строительных отрядов актив-
но участвуют в этой работе. Сегодня было 
предложено ввести определенный элемент 
планирования участия студентов в этих про-
ектах, чтобы и представители ОАО «РЖД» 
могли рассчитывать на нужные трудовые 
ресурсы, и студенты были готовы свои пла-
ны подстраивать под потребности компа-
нии. Это самый простой пример предложе-
ний, которые были высказаны. 

Есть более глубокие и более детальные 
вопросы, которые нужно совместно изу-
чать. Есть вопросы локального характера, 
которые относятся только к Екатеринбур-
гу, а есть вопросы системные, которые ка-
саются в целом транспортного образова-
ния по стране. Безусловно, такая обратная 
связь, которая сегодня была в процессе об-
суждения, очень важна.

– Ваши пожелания студентам  
УрГУПС.

– Хочется пожелать профессионализ-
ма, успешной самореализации, новых до-
стижений. Молодость – это наше все!

Анастасия Кириллова

В поле зрения попали нацио-
нальные предметные рейтинги, ре-
зультаты вступительных испыта-
ний, базы данных библиометри-
ческих ресурсов, а также резуль-
таты признания образовательных 
программ среди научно-професси-
онального сообщества и работода-
телей.

Для вузов предметные рейтин-
ги –  это уникальный шанс сравнить 
уровень своих образовательных 
программ с подобными, реализую-
щимися в других вузах. Профиль-
ным вузам предоставляется уни-
кальная возможность увидеть свое 
положение на фоне коллег по отрас-
ли. Предметные рейтинги –  это бо-
лее тонкий инструмент оценки до-
стижений вуза в конкретных обла-
стях науки или сферах профессио-
нальной подготовки.

Предметный национальный 
агрегированный рейтинг вызыва-
ет высокий интерес не только ака-
демической общественности, но 
и абитуриентов, их родителей. 
Взгляд на образовательную органи-
зацию сквозь призму предметных 
областей позволяет узнать много 
интересного о вузе в целом и по-
тенциальных возможностях в реа-
лизуемых направлениях подготов-
ки.Исследование выявило лидеров 
предметных областей в региональ-
ных вузах, которые не уступают сто-
личным.

Образовательные програм-
мы Уральского государственно-
го университета путей сообщения 
вошли в первую лигу Предметно-
го национального агрегирован-
ного рейтинга по 6 укрупненным 
группам направлений подготовки: 
«Информатика и вычислительная 
техника», «Информационная без-
опасность», «Техносферная безо-
пасность и природообустройство», 
«Техника и технологии наземного 
транспорта», «Экономика и управ-
ление», «Социология и социальная 
работа». Это показатель высокого 
уровня реализации программ и ка-
чества образования в целом.

«УрГУПС получил 7 наградных 
плакеток для каждой укрупненной 
группы специальностей и направ-
лений подготовки, вошедших в пре-
мьер-лигу, –  отмечает проректор по 
учебной работе и связям с произ-
водством Нина Фридриховна Си-
рина. –  Безусловно, это очень зна-
чимый для нас результат. Итоги 
предметного национального агреги-
рованного рейтинга-2022 являются 
полезным инструментом для пози-
ционирования вуза в стране и за ру-
бежом, а также внутренней само-
оценки для выстраивания страте-
гии развития отдельных направле-
ний подготовки».

УрГУПС получил 7 наградных знаков 
в Национальном предметном 

агрегированном рейтинге
Гильдия экспертов в сфере профессионального образования 
совместно с Национальным фондом поддержки инноваций 
в сфере образования составили очередной Национальный 
предметный агрегированный рейтинг. Это фактически 
55 рейтингов по предметным укрупненным группам 
направлений, которые охватывают весь спектр реализуемых 
образовательных программ.
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Анатолий Михайлович рассказал об 
основных направлениях инженерной дея-
тельности ОАО «РЖД», условно разделив 
свой доклад на две части. Первая заключа-
ла в себе подробную информацию о клю-
чевых проектах научно-технического раз-
вития железнодорожного транспорта: ин-
фраструктуры, локомотивов, моторвагон-
ного подвижного состава, вагонов и техни-
ческих решений.

Лектор подробно рассказал о разработ-
ке конструкции железнодорожного пути 
с ресурсом 2,5 млрд т брутто, аналогов ко-
торой нет в мире, показал новые модели ин-
новационных локомотивов цифрового фор-
мата (в том числе водородный и беспилот-
ный), моторвагонного подвижного состава 
и грузовых вагонов, таких как вагон-плат-
форма для контейнерных перевозок, палет-
ный рефрижераторный вагон и «умный» 
вагон с системой цифровой диагностики. 

Много было сказано о внедрении рос-
сийской системы управления движением 

Квантовые коммуникации –  
наша новая реальность

Заместитель генерального директора – главный инженер ОАО «РЖД» Анатолий Михайлович 
Храмцов – дважды выпускник УрГУПС – прочитал студентам родной альма-матер лекцию 
о том, как ОАО «РЖД» развивает инновации и высокотехнологичное направление «квантовые 
коммуникации».

в автоматическом режиме, которая позво-
ляет сократить интервал движения поездов. 
Адлер – Красная поляна – первый участок, 
где используется беспилотное вождение (ма-
шинист присутствует только для форс-ма-
жорных обстоятельств). Исследования пока-
зали, что скорость реакции человека на вне-
запно появившееся препятствие – 1,3 секун-
ды. Техническое зрение позволяет умень-
шить скорость реакции до 0,4 секунды. 

Еще один проект – цифровая железно-
дорожная станция Челябинск-главный – 
практически реализован. Основная цель – 
полностью автоматизировать станционный 
процесс. 

Как только речь зашла об «умных» ма-
шинах и передаче ответственных команд, 
возник вопрос о шифровании. Таким об-
разом лектор перешел ко второй части до-
клада, которая была посвящена ответу на 
вопрос: «квантовые коммуникации: хайп 
или новая реальность?» 

Для начала Анатолий Михайлович рас-
сказал об истории изучения квантовых тех-
нологий, что такое квант и какие у него фун-
даментальные свойства. Главный инженер 
ОАО «РЖД» провел необычную аналогию 
между квантом и носками. Оба этих объек-
та обладают неопределенностью, не-реализ-
мом и нелокальностью. Каждый носок, пока 
он не надет, является и левым, и правым од-
новременно. Как только некто надевает один 
носок на левую ногу, где бы не находился 
второй носок, он становится правым. Так 
и квант: чем точнее измеряется одна харак-
теристика объекта, тем менее точно мож-
но определить вторую. Состояние кванто-

вого объекта можно опре-
делить только в процессе 
измерения, после которо-
го это состояние разруша-
ется. И, наконец, кванто-
вые объекты могут влиять 
друг на друга, находясь на 
любом расстоянии.

По развитию кванто-
вых сетей Россия занима-
ет второе место в мире: 
общая протяженность 
трассы – 1150 км. На сле-
дующий год добавится 
еще полторы тысячи ки-
лометров, и это не предел. 
Обслуживать устройства 
квантовых коммуника-
ций будет Центральная 
станция связи, поэтому 
у современных молодых 

специалистов должны быть особые компе-
тенции. Анатолий Михайлович обратился 
к преподавателям УрГУПС: 

– У нас есть шесть вузов, которые го-
товят специалистов в части кванто-
вой криптографии, квантового шифрова-
ния и квантового вычисления, но ни один 
не готовит специалистов по квантовым 
коммуникациям. На данный момент ОАО 
«РЖД» – Департамент квантовых ком-
муникаций, Центральная станция связи, 
Главный вычислительный центр, АО «Ком-
пания «ТрансТелеКом» – испытывает по-
требность в таких специалистах. Это об-
щий вызов для всех нас, для вузов, для сту-
дентов и преподавателей.

Лектор также доложил о разработке 
устройства и системы магистральных кван-
товых сетей, компонентной базы и пер-
спективных технологий, абонентских си-
стем и перспектив их внедрения в желез-
нодорожную инфраструктуру. 

По окончании лекции студенты и пре-
подаватели активно задавали вопросы 
о квантовой теории, об импортозамещении 
и о профессиональном пути главного инже-
нера ОАО «РЖД». Анатолий Михайлович 
подробно отвечал, рекомендовал литерату-
ру и дал напутствие студентам:

– Самое приятное в жизни – быть са-
мим собой. И самое сложное – быть самим 
собой. Если вы найдете золотую середину, вы 
состоитесь в любой сфере,  будь то железно-
дорожный транспорт или ракетостроение. 
Никогда не переступайте основные челове-
ческие ценности и помните: в современной 
турбулентной жизни важно идти не куда, 
а откуда. Спасибо за внимание!

Татьяна Рубцова
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РЖД – это люди дела
Заместитель начальника Центра бренда работодателя и развития 
человеческого капитала ОАО «РЖД» Маргарита Викторовна 
Соцкая прочитала студентам УрГУПС лекцию с элементами квиза.

Тема лекции –  что такое бренд ра-
ботодателя на примере компании РЖД. 
Маргарита Викторовна представила 
большую и весьма информативную пре-
зентацию, в которой продемонстриро-
вала по пунктам создание и развитие 
HR-бренда.

«Зачем Российским железным дорогам 
HR-бренд, как вы считаете? –  поинтере-
совалась у аудитории Маргарита Викто-
ровна. –  Ведь все и так знают эту компа-
нию». Студенты высказали разные мне-
ния на этот счет. Оказывается, извест-
ность аббревиатуры не всегда работает 
во благо компании.

Ключевые задачи HR-бренда РЖД –  
это создание единого смыслового и ви-
зуального образа работодателя, повы-
шение узнаваемости и привлекательно-
сти компании, а также разрушение сте-
реотипов о работе в РЖД.

«Кстати, о стереотипах. Какие у вас 
ассоциации с работой в РЖД?» –  снова 
задает вопрос столичный HR-специа-
лист. Ребята перечисляют: машинист, 
проводник, путевой обходчик… Лектор 
отмечает, что в компании более тысячи 
разных профессий.

Большинство людей в связи с РЖД 
вспоминают свой клиентский опыт, а он 
иногда не очень позитивный. Чтобы сте-
реотипы и неправильные ассоциации не 
мешали трудоустройству, нужен силь-
ный HR-бренд. Люди с большим удо-
вольствием работают в компании с силь-
ным брендом.

Наконец Маргарита Викторовна 
предлагает онлайн-игру. Все сканиру-
ют QR-код с экрана и заходят на игро-
вую платформу, чтобы ответить на не-
сколько вопросов о Российских желез-
ных дорогах. Правда ли, что сотрудни-
ки компании могут взять ипотеку под 
4 % годовых? Правда ли, что работни-

кам РЖД в этом году трижды индекси-
ровали заработную плату? Как называ-
ли первую железную дорогу в России? 
Когда празднуют День железнодорож-
ника?.. Игра вызвала большой энтузи-
азм. В аудитории царили шум, смех, во-
одушевление. И вот, наконец, подведе-
ние итогов: четырем победителям вру-
чили подарки от компании.

После веселой переменки последо-
вало продолжение лекции. Ведущий 
HR-специалист РЖД раскрыла смысл 
и наполнение термина EVP –  ценност-
ного предложения работодателя, про-
демонстрировала обширную карту про-
граммы развития человеческого капита-
ла ОАО «РЖД» и многие другие аспекты 
работы с брендом работодателя.

Амбиции бренда работодателя 
РЖД –  стать идеальной средой для эво-
люции каждого сотрудника. Основной 
вызов –  объединить общей целью (цен-
ностью, идеологией, миссией) полярно 
разных людей.

«РЖД более 185 лет создают возмож-
ности там, где было только поле и бес-
крайняя тайга, соединяют людей, города, 
бизнесы, строят инфраструктуру боль-
шой страны. Поэтому работают у нас 
те, кто любит дело, те, для кого жиз-
ненно важно приносить пользу.

Нам чужды популизм и громкие сло-
ва. Мы –  люди дела, которые шаг за ша-
гом идут вперед, строят себя, строят 
семью, развиваются профессионально, 
а значит –  развивают компанию, обще-
ство и страну.

Наш оптимизм подкрепляется прак-
тикой малых дел и ежедневных сверше-
ний. Именно дела, а не слова могут луч-
ше всего рассказать о нас. Мы движем-
ся вперед уверенно, методично, не теряя 
из виду цели».

Из всего вышеперечисленного следу-
ет логичный вывод креативной концеп-
ции бренда работодателя: РЖД –  люди 
дела.

Ведущий специалист отдела произ-
водственного обучения и связи с про-
изводством Дарья Ивановна Прилуко-
ва подвела итог:

– На это мероприятие пришли сту-
денты факультета экономики и управле-
ния направления подготовки «Управление 
персоналом» и «Менеджмент». Во вре-
мя лекции состоялся активный разговор 
со слушателями о том, что такое бренд, 
для чего нужно его развивать. Маргарита 
Викторовна рассказала много интересно-
го о создании бренда работодателя ОАО 
«РЖД» и других HR-брендов, обсудила со 
студентами их достоинства и недостат-
ки, провела игру в стереотипы и награ-
дила самых активных и эрудированных. 
Уверена: лекция ведущего HR-специали-
ста такой крупной компании, как ОАО 
«РЖД», была очень полезна для учащихся. 
Маргарита Викторовна Соцкая –  кладезь 
актуальной информации, которая, несо-
мненно, ребятам пригодится.

Татьяна Рубцова
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17 ноября с целью развития партнерских отношений Уральский 
государственный университет путей сообщения посетила 
делегация из Белоруссии. 

Делегация Белоруссии  
посетила транспортный вуз

В составе делегации – глава Перво-
майского района Минска Дмитрий Та-
деушевич Шашок, директор минского го-
родского технопарка Владимир Алексан-
дрович Давидович и другие представите-
ли республики. Сопроводил делегацию 
глава администрации Железнодорожно-
го района Екатеринбурга Виталий Пав-
лович Першин.

Для почетных гостей была организо-
вана экскурсия по университету. Они по-
сетили библиотеку УрГУПС, оснащенную 
цифровым оборудованием, Коллектив-
ную любительскую радиостанцию, Ис-
пытательный центр технических средств 
железнодорожного транспорта, новую 
лабораторию «Тренажерный комплекс 
тягового подвижного состава». Во время 
визита состоялось знакомство не толь-
ко с научной и образовательной жизнью 
университета, но и социокультурной. 

Дмитрий Тадеушевич Шашок охот-
но поделился впечатлениями:

– Мы приехали в Екатеринбург на 
форум регионов, который является пло-
щадкой для обмена мнениями и установ-
ления не только профессиональных, но 
и культурных, дружеских связей. Мно-
гое нас заинтересовало на Урале: это 
транспорт и логистика, образование 
и ваши культурные объекты. В связи с 
этим с главой администрации Железно-
дорожного района подписали соглашение 
о торгово-экономическом и культурном 
сотрудничестве между двумя районами, 
наметили сферы деятельности, по кото-
рым, надеемся, сможем плодотворно со-
трудничать. УрГУПС нас, конечно, уди-
вил. Мы в восторге от всего, что увиде-
ли. В университете есть много интерес-
ных технических решений. А главное, нам 
понравились люди, работающие здесь, – 

доброжелательные, влюбленные в свое 
дело. Такое ощущение, как будто дома 
побывал. 

Елена Красулина 

В Курганском институте железнодорожного транспорта 
состоялось значимое событие – первое заседание 
Попечительского совета. 

В КИЖТ УрГУПС состоялось первое заседание 
Попечительского совета

Состав Попечительского совета фи-
лиала был утвержден 20 октября 2022 
года на заседании Ученого совета тер-
риториальных подразделений универ-
ситета. В него вошли ректор УрГУПС  
А.Г. Галкин, директор института 
Л.В. Акишина, заместитель начальни-
ка ЮУЖД по территориальному управ-
лению Л.Т. Высоковский, руководи-
тель Курганского филиала ДОРПРО-
ФЖЕЛ ЮУЖД С.Н. Поваренко, пред-

седатель Курганской областной думы 
Д.В. Фролов, директор департамента 
образования и науки Курганской об-
ласти А.Б. Кочеров, директор опера-
ционного офиса «Курганский» банка 
ВТБ Н.Л. Ломакина, председатель Кур-
ганского городского отделения Всерос-
сийской общественной организации ве-
теранов «Боевое братство» В.Н. Рябо-
конь, представитель студентов КИЖТ 
УрГУПС Д.А. Плаксин.

Председателем Попечительского со-
вета КИЖТ УрГУПС был выбран заме-
ститель начальника ЮУЖД по террито-
риальному управлению Лев Тимофеевич 
Высоковский.

Директор института Лариса Вячес-
лавовна Акишина выступила с презен-
тацией и рассказала об истории учебно-
го заведения, отметила актуальные зада-
чи, стоящие перед КИЖТ УрГУПС. Чле-
ны Попечительского совета выразили 
готовность оказывать содействие в ре-
шении текущих и перспективных задач в 
совершенствовании материально-техни-
ческой базы института: обеспечение обо-
рудованием, современными тренажер-
ными комплексами, строительство ста-
диона, реализация программ дополни-
тельного образования, лицензирование 
новых образовательных программ, даль-
нейшее интегрирование в систему меж-
ведомственного взаимодействия в сфере 
образования на уровне региона. 

Благодаря поддержке Попечитель-
ского совета важнейшие цели дальней-
шего развития филиала будут успешно 
достигнуты, и институт встретит свой 
приближающийся 100-летний юбилей с 
новыми успехами.
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Крупнейшая научная 
конференция

В период с 29 по 30 ноября в УрГУПС проходила ежегодная 
международная научно-практическая конференция 
«Железнодорожный транспорт и технологии».

Пленарное заседание началось с при-
ветственного слова ректора Уральского 
государственного университета путей со-
общения А. Г. Галкина. Александр Ген-
надьевич пожелал участникам плодот-
ворной работы.

Ректор Кыргызско-Узбекского уни-
верситета Чаткалбай Кенейбаевич Рай-
ымбаев тоже приветствовал участников 
конференции. Он отметил, что железные 
дороги в Кыргызской республике мало 
развиты и выразил большую заинтере-
сованность в обмене опытом.

Заместитель министра транспорта 
и дорожного хозяйства Свердловской об-
ласти Дмитрий Алексеевич Брусянин рас-
сказал о нововведениях в транспортном 
хозяйстве области. Например, скоро бу-
дут запущены поезда «Орлан» из Екате-
ринбурга в Верхнюю Пышму и обратно. 
Примечательность этого маршрута в том, 
что он частично проходит по железнодо-
рожным путям необщего пользования.

Тема доклада главного инженера 
Свердловской железной дороги Алексея 
Михайловича Пидяшова –  «Свердлов-
ская магистраль –  ответ на вызовы вре-
мени». В нем шла речь о развитии транс-
портно-логистической инфраструктуры, 
обновлении тягового подвижного соста-
ва и экологических инициативах ОАО 
«РЖД».

Главный инженер Южно-Уральской 
дирекции управления движением Юж-
но-Уральской железной дороги Алексей 
Александрович Пятидверный предста-
вил доклад «Цифровая железнодорож-
ная станция «Челябинск –  главный», ко-
торый был посвящен уникальному для 
России инновационному автоматизиро-
ванному объекту.

Заместитель руководителя Исследо-
вательского инновационного центра КТС 
СНГ Ю. В. Зворыкина заострила внима-
ние на экологической теме и технологиях 
декарбонизации для развития транспор-
та. Юлия Викторовна подробно остано-
вилась на современных тенденциях от-
расли: приоритете энергобезопасности 
и снижении углеродного бюджета, а так-
же подчеркнула, что рынок требует но-
вых подходов к определению компетен-
ций выпускников и подготовке учебных 
программ.

Проректор по научной работе Бело-
русского государственного университе-
та транспорта Александр Александрович 

Ерофеев рассказал об интеллектуальной 
системе управления перевозочным про-
цессом.

Проректор по научной работе                   
УрГУПС Сергей Валентинович Бушуев 
представил доклад «Оценка возможно-
сти повышения провозной способности 
участка железной дороги».

Завершилось пленарное заседание 
выступлением заведующего кафедрой 
«Системы электроснабжения» ДвГУПС 
Ивана Владимировича Игнатенко, посвя-
щенное расчету критических токовых на-
грузок воздушных линий электропереда-
чи разной длительности с учетом клима-
тических факторов.

Работа основной части конференции 
разделилась на четыре секции: «Тяга 
и подвижной состав», «Инфраструкту-
ра и технологии», «Транспортная эконо-
мика и логистика», «Естественные, соци-
альные и гуманитарные науки на служ-
бе транспорта». В каждой из них прошли 
профессиональные круглые столы и дис-
куссии.

Студенты, аспиранты, преподавате-
ли и приглашенные гости представили 
во всех секциях великолепные доклады 
на остроактуальные темы, слушатели ак-
тивно задавали вопросы.

Большой интерес вызвали сообще-
ния заместителя начальника Свердлов-
ской железной дороги по кадрам и соци-
альным вопросам Дмитрия Александро-
вича Романенко о работе кадровой служ-
бы, Александра Валерьевича Шипулина 
о новой визуализации графика движе-
ния поездов, Антонины Александровны 
Курасовой о новейших фантастических 

разработках в области общественного 
транспорта и другие.

30 ноября продолжили свою рабо-
ту круглые столы «Управление челове-
ческим капиталом в условиях цифро-
вой трансформации транспортного ком-
плекса» секции «Естественные, социаль-
ные и гуманитарные науки на службе 
транспорта» и «Совершенствование тех-
нологии ремонта, эксплуатации и повы-
шение энергоэффективности подвижно-
го состава» секции «Тяга и подвижной со-
став».

Заведующая кафедрой «Управление 
персоналом и социология» Надежда Ана-
тольевна Александрова приветствовала 
участников конференции:

– Вчера выступали блестящие спи-
керы, которые задали тон мероприятию, 
были интересные дискуссии. Надеюсь, се-
годня мы тоже плодотворно поработаем.

Пожалуй, самый большой инте-
рес слушатели секции проявили к до-
кладу старшего преподавателя кафедры 
«УПиС» Т. В. Окуневой. Татьяна Влади-
мировна представила работу «Особенно-
сти реализации эмоциональных компе-
тенций руководителя среднего и низово-
го звена». Совместно с И. И. Щетинки-
ной, бригадиром дистанции инженерных 
сооружений (структурное подразделение 
дирекции инфраструктуры ОАО «РЖД»), 
было проведено большое исследование 
уровня эмоциональной компетентно-
сти руководителей на основе интервью 
и опросов сотрудников. В результате ана-
лиза полученных данных были разрабо-
таны рекомендации о дополнении про-
грамм повышения квалификации тренин-
гами на развитие эмоциональных ком-
петенций, а также на развитие навыков 
управления конфликтами в организации.

Татьяна Рубцова
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Составим реестр задач  
и вместе их отработаем

День рождения университета, как и полагается, хлопотный, 
ответственный, насыщенный событиями и эмоциями. Тем 
более, если он совпадает с днем студенческого самоуправления.

Утро началось с церемонии переда-
чи портфелей руководителей вуза сту-
дентам. Стартовала своеобразная про-
верка молодых активистов на вынос-
ливость, терпение и коммуникативные 
способности. Именно лучшим студен-
там УрГУПС сегодня доверили приме-
рить на себя роли официальных лиц 
университета – ректора, проректоров, 
деканов, а вместе с этим почувствовать 
на практике колоссальный груз ответ-
ственности. 

К студенческим лидерам обратился 
ректор УрГУПС Александр Геннадье-
вич Галкин:

– Приятно видеть вас всех в сборе. 
Из-за пандемии мы были вынуждены 
приостановить эту традицию. Думаю, 
что теперь все наладится, и мы будем 
дальше работать вместе с вами в очном 
формате. Сегодня вы учитесь быть ру-
ководителями, на ваших плечах весь груз 
ответственности за университетский 
комплекс. Все, что есть в университе-
те, всем этим распоряжайтесь. Управ-
лять всеми процессами предстоит вам. 
Свой кабинет я освободил. Максим Ма-
ратович, можете проводить совещание 
и управлять университетом непосред-
ственно из кабинета ректора. Успехов 
вам. 

Проректор по молодежной полити-
ке Елена Александровна Романова об-
ратилась к студентам:

– Дорогие коллеги, хочу поблагода-
рить вас за работу. Наше студенческое 
самоуправление вышло на такой высо-
кий уровень, что вами уже не требует-

ся руководить. Вы сами способны справ-
ляться с управленческими функциями 
и успешно руководите студентами, на-
правлениями деятельности, различны-
ми инициативами, что очень отрадно. 
Уверена, что сегодняшний день будет 
способствовать раскрытию и разви-
тию ваших организаторских, лидерских 
качеств, необходимых навыков и уме-
ний в будущей профессии. Желаю вам 
сегодня хорошей плодотворной работы.

Сегодняшний ректор УрГУПС Мак-
сим Аманов явно озабочен, поэтому ко-
ротко сказал: 

– Сейчас у нас состоится два сове-
щания в кабинете ректора, где мы обсу-
дим вопросы студенческого самоуправ-
ления, рассмотрим запросы студентов. 
Потом пройдет совещание первого про-
ректора с деканами факультетов. На 
нем проработаем текущие задачи каж-
дого факультета. Потом будем рабо-
тать на местах. В конце дня сядем за 
круглый стол, обсудим насущные вопро-
сы и студенческие инициативы. В об-
щем, забот хватает. 

На вечернем совещании встрети-
лись молодые активисты и администра-
ция вуза, чтобы отчитаться о проделан-
ный работе, обменяться впечатлениями 
и наметить планы на будущее.

Исполняющий обязанности ректо-
ра Максим Аманов обратился к своим 
коллегам:

– День нашего самоуправления под-
ходит к концу, мы плодотворно порабо-
тали и выявили ряд студенческих про-
блем, выдвинули предложения, касаю-
щиеся разных сфер студенческой жиз-

ни – это и наука, и учебная, и внеучебная 
деятельность, и вопросы, касающиеся 
инфраструктуры университета. Давай-
те послушаем, у кого как прошел день. 
Начнем с первого проректора – Алексан-
дры Максимовой. 

Александра рассказала о проблемах, 
с которыми сталкиваются студенты, за-
нимающиеся наукой. Совету студентов 
было предложено разработать положе-
ние о студенческом научном обществе. 
Кроме того, в университете (на ФУПП) 
уже есть рабочая схема построения на-
учной деятельности учащихся. На об-
разовательной платформе создана стра-
ница, где студенты публикуют свои на-
учные работы и получают за это баллы. 
Эту систему можно распространить на 
весь университет. Ребята обсудили так-
же новые формы научной деятельно-
сти, чтобы сделать науку интерактив-
ной и интересной.

Председатель студенческого со-
вета колледжа железнодорожного 
транспорта Андрей Анферов и пред-
ставитель медицинского колледжа Ди-
ана Фетисова подняли вопросы, свя-
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занные с инфраструктурой универси-
тетского комплекса. 

Представитель факультета эконо-
мики и управления Юлия Коптелова 
предложила обратить внимание на про-
пускной режим в общежитии: после ра-
боты и поздних пар студенты не успева-
ют зайти в магазин, опасаясь опоздать 
к закрытию общежития.

Не обошли вниманием и очереди 
в гардероб и столовую. Молодая ад-
министрация предложила увеличить 
штат работников гардероба и открыть 
еще одну точку общественного питания 
в здании университета. 

Проректор по капитальному строи-
тельству и инфраструктуре Андрей Вла-
димирович Суворов записал все пред-
ложения по своей тематике в ежеднев-
ник и предложил активистам решать 
вопросы в рабочем режиме, а не толь-
ко раз в год в день самоуправления. Так 
будет гораздо быстрее.

Алсу Бигалинова, как проректор 
по международным связям, предста-
вила интересы иностранных студен-
тов. Была выявлена проблема их недо-
статочной адаптации. Алсу предложи-
ла выбирать для иностранцев курато-
ров из числа людей, владеющих ино-
странными языками, а также проводить 
мероприятия на знакомство с русской 
культурой и ее нюансами, совместные 

с русскими студентами экскурсии, по-
ходы в театр и на выставки. 

Тема создания студенческого ко-
воркинга и мягких зон для проведения 
студенческих сборов, создания проек-
тов и других занятий вызвала активное 
обсуждение. И студенты, и проректоры 
приводили примеры из опыта других 
вузов и высказывали интересные идеи, 
как это можно воплотить у нас. 

Первый проректор Евгений Борисо-
вич Азаров выдвинул Совету обучаю-
щихся и всем присутствующим встреч-
ное предложение: помочь составить со-
вместную программу привлечения аби-
туриентов. Максим Аманов, как актив-
ный участник Малого транспортного 
университета, предложил создать про-
фориентационный отряд. 

Александр Геннадьевич Галкин под-
вел итог заседания:

– Мы с вами обсудили ключевые мо-
менты и задали друг другу хорошие пра-
вильные вопросы. Но мне хотелось бы 
обратить ваше внимание, что нужно 
не только обозначить недоработки, но 
и предложить способы их решения. Да-
вайте составим реестр задач и вместе 
их отработаем. Хочу поблагодарить 
студентов за конструктивный разго-
вор и призвать к дальнейшему сотруд-
ничеству. Спасибо!

Елена Красулина, Татьяна Рубцова

Отличная подготовка 
и достойный результат

В ноябре команда студентов  
УрГУПС приняла участие во Всерос-
сийской викторине «Безопасность на 
транспорте» и заняла второе место сре-
ди вузов Росжелдора и пятое место в 
общем зачете. 

Свои знания в интеллектуальной 
игре продемонстрировали команды 
22 университетов. Из 114 вопросов 
наши ребята ответили правильно на 
101, всего на 2 балла отстав от побе-
дителей – команды ОмГУПС.

Участник команды, Кирилл Евдо-
кимов, поделился своими впечатле-
ниями.

– Расскажи, как собрали ко-
манду?

– Команду собирали вместе с пре-
подавателями Игорем Львовичем 
Васильевым и Антоном Алексееви-
чем Кащеевым. В состав команды во-
шли я, Максим Плотников, Екатерина 
Гладкова, Владислав Горшенин, Ари-
на Капралова, которые принимали 
участие в летней викторине «Прави-
ла технической эксплуатации (ПТЭ)». 
Участники нашей команды – это са-
мые смышленые и активные ребята 
ФУПП, четверокурсники, обучающи-
еся по специальности «Эксплуатация 
железных дорог».

– Как готовились?
– Под руководством преподавате-

ля мы изучали основную документа-
цию по правилам транспортной без-
опасности.

– Как проходила викторина?
– Викторина проходила в дистан-

ционном формате. Всей командой мы 
собрались в аудитории. Совместно с 
нами на связь вышли еще ребята из 
21 транспортного вуза страны, и мы 
все приступили к решению тестовых 
вопросов.

– Были ли вопросы, к которым 
вы оказались совсем не готовы?

– Сложные вопросы, конечно, 
были, но с помощью общих усилий на-
шей команды мы смогли найти на них 
ответы. Благодаря усердной подготов-
ке к викторине на большинство вопро-
сов мы ответили с легкостью.

– Остались довольны результа-
том участия?

– Конечно, мы довольны, но рас-
страивает лишь нехватка нескольких 
баллов до призового места. Однако 
мы принимали участие в викторине 
такого высокого уровня впервые, по-
этому радуемся результату. Будем на-
деяться, что в следующем году смо-
жем вывести наш университет на пье-
дестал почета.

Ольга Видешкина
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Специальность выбрана 
правильно!

В брендированной аудитории УрГУПС прошла конференция 
студентов 3 и 4 курсов строительного факультета. Ребята 
самостоятельно подготовили групповые и индивидуальные 
доклады по итогам посещения Международного строительного 
форума 100+ TechnoBuild, который прошел в конце октября 
в «Екатеринбург – Экспо». 

Заведующий кафедрой «Строитель-
ные конструкции и строительное произ-
водство», доцент Леонид Борисович Ги-
лев выступил с приветственным словом:

– 2 ноября была утверждена про-
грамма развития строительной отрас-
ли и ЖКХ 2030. В этой программе целый 
раздел посвящен профессиональной под-
готовке. На форуме 100+ TechnoBuild 
говорили о том, что в России не хвата-
ет 400 тысяч инженеров строительно-
го профиля, поэтому нам нужно очень 
серьезно заниматься обучением кадров. 
Наше мероприятие направлено на то, 
чтобы познакомить собравшихся с пере-
довыми направлениями развития строи-
тельной отрасли, и посвящено повыше-
нию уровня образования. 

Темы студенческих докладов были 
очень разные: цифровизация в градо-
строительстве, BIM – информационное 
моделирование зданий и сооружений, 
фасады и ограждающие конструкции, 
преимущества и недостатки стального 
и деревянного строительства, современ-
ные вентиляционные системы в жилых 
зданиях и другие. 

Большой интерес вызвала презента-
ция, посвященная реконструкции круп-
нейшего долгостроя Москвы – корпу-
са РАНХиГС на проспекте Вернадского. 
Строительство диковинного небоскре-
ба с зеркальными стенами стартовало 
в начале 90-х, но скоро остановилось. 
К осени 2019 года после нескольких 
экспертиз было принято решение о са-
нации, смене фасадов и продолжении 
строительства. Докладчики рассказали 
о сложностях обследования, разрушаю-
щем и неразрушающем контроле желе-

зобетонных конструкций и других осо-
бенностях экспертизы. 

Студенческую конференцию почтил 
своим вниманием ректор УрГУПС Алек-
сандр Геннадьевич Галкин. Также в ме-
роприятии приняли участие представи-
тели крупных строительных и проект-
ных организаций. Руководитель ООО 
«Эталон» Владимир Михайлович Ко-
зырев – выпускник УрГУПС – очень ин-
тересно рассказал о своем пути в стро-
ительстве и представил презентацию 
о своей компании. Руководители ОАО 
«Уралгипротранс» и ООО «Энергорос-
строй» тоже рассказали о своих компа-
ниях и пригласили студентов на рабо-
ту. Особый интерес студентов вызвало 
выступление директора ООО «ИНПАД» 
Виктора Борисовича Сальникова. Фир-
ма проектирует высотные здания, небо-
скребы в Москве и Екатеринбурге.

Директор фирмы «Уралком-
плект-наука» Сергей Павлович Тама-
кулов обратился к студентам:

– Уважаемые коллеги! А вы уже 
наши коллеги, потому что специаль-
ность выбрана правильно, и вы нахо-
дитесь в нужном месте в нужный час. 
Я был недавно в УрГУПС, приглашал ре-
бят на работу. Откликнулся очень до-
стойный студент, который через неко-
торое время реально влился в наш кол-
лектив, выполнял некоторые работы, 
участвовал в корпоративной деятель-
ности. Он стал полноценным нашим со-
трудником. Я вам хочу сказать откро-
венно, что принимать молодого специ-
алиста в компанию – это очень боль-
шая ответственность. Кто будет его 
наставником? Кто будет его обучать? 
Поэтому, я считаю, так важна связь 
производства и учебного заведения. Я, 
как председатель правления СРО «Про-
ектировщики Свердловской области», 
замечу, что квалифицированные кадры 
сейчас очень востребованы. Ушла пре-
емственность, образовался разрыв меж-
ду опытными и молодыми проектиров-
щиками. Пока есть хорошие наставни-
ки, используйте возможность быстро 
стать крутыми специалистами. 

Татьяна Рубцова

Молодежь 
УрГУПС проявляет 

инициативу
Делегация  УрГУПС участвова-

ла в очном этапе Всероссийского 
фестиваля «Молодежная инициа-
тива в действии» среди транспорт-
ных учебных заведений, который 
прошел в СамГУПС.

Для студентов подготовили об-
разовательную программу, прове-
ли игры, экскурсию по городу и ор-
ганизовали круглый стол. По ито-
гам конкурса наша делегация заня-
ла два призовых места:

У Максима Аманова –  1-е мес-
то за проект «Первый шаг в про-
фессию» в номинации «Доброволь-
чество».

Александра Максимова с проек-
том «ECO-loving» заняла 2-е место 
в номинации «Экология и охрана 
окружающей среды».
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Иностранные абитуриенты 
познакомились с УрГУПС 

на международной выставке
Уральский государственный университет путей сообщения стал участником масштабного 
профориентационного события –  Международной выставки «Образование и карьера». 
Мероприятие проходило в Республике Казахстан при официальной поддержке Министерства 
образования и науки Республики Казахстан, Акимата г. Алматы и Ассоциации высших учебных 
заведений Республики Казахстана.

В крупнейшем выставочном центре 
Центральной Азии собрались ведущие 
образовательные организации разных 
стран. Стенд Уральского государствен-
ного университета путей сообщения на-
ходился в едином пространстве с другими 
вузами Свердловской области –  УрФУ, 
УГМУ, УрГЭУ, УрГЮУ. Удачное располо-
жение уральского транспортного вуза на 
первой линии выставочной зоны сыгра-
ло свою роль: ни один абитуриент не про-
шел мимо стенда УрГУПС. Все посетите-
ли выставки с интересом узнавали о пре-
имуществах транспортного образова-
ния, особенностях приема иностранных 
граждан, широком спектре специально-
стей и направлений подготовки, возмож-
ностях обучения и самореализации, тру-
доустройстве, сроках подачи документов 
в 2023 году. На протяжении трех дней 
проректор по международным связям 
Наталия Юрьевна Анашкина и началь-
ник отдела информации и связей с об-
щественностью Анастасия Юрьевна Ки-
риллова представляли университет, об-
щались с посетителями выставки и с удо-
вольствием отвечали на множество посту-
пающих вопросов.

УрГУПС хорошо подготовился к ор-
ганизации мероприятия: были разрабо-
таны специальные буклеты с подробной 
информацией для иностранных абитури-
ентов. Кроме того, на стенде были пред-
ставлены и другие информационные ма-
териалы и сувенирная продукция –  спра-
вочники абитуриентов, буклеты с переч-
нем специальностей и направлений под-
готовки, листовки, иллюстрирующие 
научную и внеучебную деятельность вуза, 

брендированные ручки и магниты. От-
радно, что на протяжении всех трех дней 
выставки поток посетителей не спадал –  
абитуриенты приезжали целыми класса-
ми, группами, школами из разных горо-
дов Республики Казахстан. Благодаря ак-
тивной работе представителей УрГУПС 
у транспортного вуза появился большой 
список новых контактов и планов по 
дальнейшей профориентационной рабо-
те. Кроме того, проректор по междуна-
родным связям УрГУПС Н. Ю. Анашкина 
договорилась о дальнейшем взаимодей-
ствии в части международной деятельно-
сти с представителями образовательных 
организаций других стран.

Многие посетители стенда УрГУПС 
отмечали, что для них очень престиж-
но учиться именно в России, проявляли 
большой интерес к техническим и транс-
портным направлениям подготовки, зада-
вали вопросы об информационных и ин-
новационных специализациях и профи-
лях. Были и те, кто особенно интересо-
вался медициной и обучением в меди-
цинском колледже УрГУПС. Школьники 
Алма-Аты были удивлены уникальным 
расположением вуза на полуострове, 

в центре города, но вдали от городской 
суеты. Для них очень важно учиться 
в комфортной обстановке, когда все на-
ходится в шаговой доступности –  и учеб-
ный корпус, и общежитие, и спортивные 
объекты. Интересно было узнавать аби-
туриентам и обо всех возможностях, ко-
торые предоставляет университет, о раз-
нообразной внеучебной и научной жизни, 
а также о современной инфраструктуре 
уральского транспортного вуза. Открыти-
ем для будущих абитуриентов и их роди-
телей стали и возможность поступления 
на бюджет, и доступная стоимость обра-
зования в сравнении с другими россий-
скими вузами при выборе платного обу-
чения.

Хочется пожелать будущим абиту-
риентам в 2023 году успешно сдать все 
экзамены, завершить обучение в шко-
ле и поступить в #первыйтранспортный 
на Урале, чтобы быть на 100 % уверен-
ными в своем профессиональном буду-
щем. Надеемся, что благодаря плодотвор-
ной работе на международной выставке 
в сердцах абитуриентов зажегся огонек, 
и они сделают правильный выбор на пути 
к успеху.

Анастасия Кириллова
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19 ноября уральский транспортный университет был заполнен 
жаждущими знаний будущими абитуриентами – состоялся 
очередной марафон «Охотники за зачетками». 

Знакомьтесь, УрГУПС!

Марафон – это не просто игра и спо-
соб знакомства с университетом, но еще 
и возможность заработать дополнитель-
ные 4 балла для поступления. Сегодняш-
ние школьники получили свои первые за-
четы. Сделать им это было, конечно, го-
раздо легче, чем нынешним студентам – 
никаких пересдач не потребовалось. 

Ребята предварительно разбились по 
группам: кто-то освоил основы управле-
ния перевозками и движения поездов, кто-
то углубился в логистику, кто-то познако-
мился с работой сварочного оборудования 
и радиостанции, кто-то научился созда-
вать идеальное резюме, а некоторые вы-
брали для себя направление «Мехатрони-
ка и робототехника». 

После марафона ребята продемонстри-
ровали свой багаж знаний на квизе. В пер-
вом блоке участники показали школьные 
знания, во втором – прошлись по вопро-
сам прошедшего марафона, а завершили все 
срезом знаний по университету.

В актовом зале марафонцам рассказа-
ли о вузе и условиях поступления в этом 
году. 

С 2023 года абитуриентов ожидает не-
большое новшество – приоритеты. Теперь 
при подаче заявления на несколько специ-
альностей поступающий должен будет рас-
пределить их в порядке приоритета. Так, 
если вы проходите на самое приоритет-
ное свое направление, остальные вариан-
ты рассматриваться уже не будут. 

В нашем университете не только учат-
ся, а еще и поют, рисуют, танцуют, живут 
насыщенной жизнью, – все это студенты 
презентовали на сцене актового зала. Рас-
сказали о своей деятельности и студенче-
ские организации.

После официальной части ребят жда-
ли деканы всех факультетов для открыто-
го диалога.

А вот что рассказали сами участники 
Дня открытых дверей. 

Вадим:
– Я приехал из г. Артемовский. О Дне 

открытых дверей в УрГУПС нам расска-
зала классная руководительница. Я вы-
брал станцию, где рассказывали о геоин-
форматике и сварочном оборудовании. 
Понравилось мне больше всего второе – 
нам показали, какое бывает сварочное 
оборудование и даже дали немного по-
практиковаться. Было классно! Очень 
понравился сам университет, и в столо-
вой здесь вкусно.

Андрей:
– Я приехал на День открытых дверей 

из Нижнего Тагила. Сегодня я узнал, как 
правильно создавать резюме и познако-
мился со сварочным оборудованием. Я уже 
знал немного о том, как составлять ре-
зюме, так что закрепил знания и узнал 
пару новых моментов. Сварочное обору-
дование мне в разрезе профессии вряд ли 
пригодится, но вообще было интересно уз-
нать побольше об университете.

Эвелина:
– Я учусь в Уральском железнодорож-

ном техникуме на последнем курсе и меч-
таю поступить в УрГУПС. Я живу рядом 
с университетом, мне всегда было инте-
ресно, что здесь преподают, и я подписа-

лась на официальную группу в ВК. Отту-
да и узнала о сегодняшнем мероприятии. 
Я ходила на основы вождения поездов 
и логистику. Нам показывали, как управ-
лять поездом, продемонстрировали каби-
ну машиниста, и мы смогли сами попробо-
вать вести поезд на тренажерах, кото-
рые используются для обучения. Рассма-
триваю для поступления направление, 
связанное с логистикой. Я бы очень хоте-
ла поступить на специальность «Эксплу-
атация железных дорог». 

Кирилл:
– Сегодня я принял участие в марафо-

не «Охотники за зачетками». Нам рас-
сказали об истории появления мехатро-
ники, а также мы познакомились с дея-
тельностью радиоклуба УрГУПС. В ито-
говом квизе последние вопросы были 
сложными – мы еще не успели так хорошо 
изучить структуру университета. А вот 
все школьные вопросы были очень даже 
легкие. С направлением для поступления 
я пока точно не определился, но вуз при-
шелся мне по душе. Очень понравились 
преподаватели, то, как они выстраива-
ют коммуникацию, – просто и доступ-
но, да и материал сам по себе очень ин-
тересный. 

Ольга Видешкина
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Старшеклассники из Сургута  
посетили УрГУПС

С каждым годом растут и уровень подготовки, и количество 
сильных выпускников школ, стремящихся поступить 
в Уральский государственный университет путей сообщения. 

Во многом это происходит бла-
годаря Малому транспортному уни-
верситету, который является сегод-
ня хорошим стимулом в профессио-
нальном ориентире старшеклассни-
ков. Вот и на этот раз Малый транс-
портный университет  УрГУПС  
предоставил завтрашним выпускникам 
школы №29 города Сургута возмож-
ность приехать в Екатеринбург и уви-
деть вуз изнутри, сориентироваться 
в профессии и выйти на свою образо-
вательную траекторию. 

Старшеклассников физико-мате-
матического класса приветствовал 
первый проректор Евгений Борисович 
Азаров:

– Сегодня УрГУПС – это ведущий вуз 
инженерной подготовки на транспорте 
в Уральском регионе, где реализуются раз-
личные программы профессионального об-
разования на всех уровнях. Это действи-
тельно целый мир возможностей, и наша 
задача – помочь вам сделать правильный 
выбор. Благодаря знакомству с препода-
вателями и их занятиями, общению с де-
канами, студентами у вас появляются 
дополнительные возможности для само-
развития и поступления в наше учебное 
заведение.

Ректор Малого транспортного уни-
верситета Максим Владимирович Ки-
риллов:

– Благодаря взаимодействию с ОАО 
«РЖД» у нас есть хорошее преимуще-
ство – практически все наши выпускни-
ки трудоустроены. Компания активно 
участвует в студенческой жизни буду-

щих специалистов. Такая образователь-
ная связь с каждым годом усиливается. 
И вы, когда поступите в университет, 
можете с первых дней учебы вливаться 
в эту атмосферу и стать частью ОАО 
«РЖД» – одной из крупнейших компаний 
России, где есть чему поучиться и что 
взять. 

Программа пребывания сургутских 
школьников в УрГУПС была насыщен-
ной. Ребята посмотрели, чем живет 
университет, побывали на настоящих 
лекционных и практических занятиях 
по разным направлениям подготовки, 
в современных лабораториях вуза, в том 
числе в студенческой научной лаборато-
рии Фаблаб, где делается гоночный бо-
лид. Вне вуза маршрут следования тоже 
был интересен: диспетчерский центр 
управления перевозками Свердловской 
дирекции управления движением, одна 
из крупнейших в стране Детская желез-
ная дорога, оборудованная по последне-
му слову цифровой техники. А еще про-
живали в общежитиях, питались в сту-
денческой столовой, то есть полноцен-
но вживались в студенческую жизнь. На 
каком бы объекте ни были старшекласс-
ники, они везде проявили интерес, полу-
чили новые знания. 

Наталья Владимировна Кузнецова, 
классный руководитель физико-мате-
матического класса, преподаватель ин-
форматики:

– Мы давние постоянные партне-
ры и друзья УрГУПС. Надеемся на даль-
нейшее сотрудничество, которое дает 

ощутимые результаты всем – и школе, 
и вузу. Не одно поколение наших выпуск-
ников поступило в транспортный уни-
верситет, есть уже выпускники вуза. 
Например, Сергей Комиссаров, который 
работает сейчас в компании «РЖД» 
в Москве над серьезным инновационным 
проектом. Ребятам нравится сюда при-
езжать. И, что важно, – уезжают они 
каждый раз воодушевленные. Атмосфера 
в университете очень хорошая, настраи-
вает на нужный лад. Здесь работают на-
стоящие энтузиасты, любящие свое дело 
и нацеленные на качественное образова-
ние для молодежи. В позапрошлом году 
мои выпускники, побывавшие здесь, поч-
ти все пошли по этому пути и поступи-
ли в УрГУПС. 

А вот что говорят сами старшекласс-
ники Наталья Залужная и Андрей Попов:

– Нам все в УрГУПС понравилось. 
Очень хорошие преподаватели, расска-
зывают интересно и понятно. Видно, что 
любят университет и свою профессию, 
гордятся тем, что работают здесь. По-
нравились аудитории, практические за-
нятия, например, сортировочная горка. 
Студенческий городок, общежития, сто-
ловая – все здорово. Мы хотим приехать 
сюда учиться.

Елена Красулина
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ЗНАЙ НАШИХ!

11 студентов УрГУПС стали обладателями 
стипендии губернатора Свердловской области

7 декабря состоялось торжественное вручение стипендии губернатора лучшим студентам 
и аспирантам Свердловской области за отличия в учебе, успешное участие в научных конкурсах, 
конференциях и исследовательской деятельности.

В числе лучших –  11 студентов уни-
верситетского комплекса, обучающих-
ся по программам ВО и СПО. Приори-
тет отдавался молодым людям, веду-
щим научно-исследовательскую дея-
тельность, участвующим в конкурсах, 
олимпиадах, конференциях.

Всего в конкурсном отборе на полу-
чение стипендии участвовали 500 сту-
дентов вузов, организаций СПО, а так-
же представители институтов УрО РАН.

Карина Бакланова (ФЭУ, 4 курс, на-
правление «Менеджемент») максималь-
но увлечена получением транспортного 
образования:

– Я впервые получила такую награ-
ду благодаря своим успехам в учебе, при-
зовым местам в конкурсах и олимпиадах, 

участию в научных конференциях и об-
щественной жизни. Очень приятно было 
принять участие в торжественном ме-
роприятии. Испытала гордость за свой 
университет и чувство ответственно-
сти. В следующем получу диплом бака-
лавра, надеюсь, он будет красным. А еще 
планирую поступить в магистратуру по 
своему направлению.

По словам губернатора, стипендии –  
это больше, чем просто оценка труда 
и таланта. Это стимул для дальнейше-
го развития уральской науки и техноло-
гий, для экономических и инфраструк-
турных преобразований. Это инвести-
ции в будущее наших городов, региона 
и всей страны.

Елена Красулина

Новые достижения
В конце ноября в России прошла «Управленческая неделя», 
посвященная 25-летию Президентской программы.

Это обширный цикл мероприятий, 
в которых приняли участие представи-
тели Правительства Российской Федера-
ции и Администрации Президента, Ми-
нистерства экономического развития, 
главы высших органов исполнительной 
власти, представители образовательных 
организаций и другие почётные гости.

Посчастливилось там побывать 
и представить вуз студенту Прохору Не-
стеренко. Он не просто посетил меро-
приятие, а еще и принял участие во Все-
российском конкурсе «Первый управ-
ленческий» и вернулся с победой в но-
минации «Цифровизация и технологии 

искусственного интеллекта в публичном 
управлении».

Прохор рассказал нам о своем новом 
достижении.

– Расскажи, какой проект ты 
представлял?

– Мой проект назывался «Совер-
шенствование среды городов за счет мо-
дернизации цифровых систем муници-
пального управления».

Его суть –  это анализ массивов дан-
ных по транспорту. Основываясь на 
данных, можно сформулировать гипо-
тезу и протестировать ее на виртуаль-
ной модели, а далее внедрить, используя 
machine learning. Мой проект состоял 
из описания процесса анализа данных, 
формирования моделей для эксперимен-
тов на транспортной сети и интеграции 
современных цифровых систем управ-
ления в муниципальную структуру. Все 
это нацелено на получение практиче-
ских сведений для принятия решений 
по модернизации.

Моим научным руководителем была 
Елена Александровна Романова, прорек-
тор по молодежной политике.

– Это не первое твое участие 
в подобных конкурсах. Насколь-
ко сложным был он в сравнении 
с остальными?

– Все верно, волнения по пово-
ду представления проекта не испыты-
вал, так как это не первый мой опыт, но 

уровень и требования конкурса обязали 
проработать проект максимально.

– Насколько я понимаю, конкурс 
проходил в офлайн-формате. Помо-
гает это или скорее усложняет зада-
чу?

– Заочный этап конкурса с отбо-
ром лучших работ прошел дистанцион-
но, но дальнейшие испытания прошли 
очно в Москве. Безусловно, первичный 
отбор работ в заочном формате ускоря-
ет процесс, но не минует требований по 
проектам.

– Почерпнул ли что-то вдохнов-
ляющее на новые свершения?

– Бесспорно, почерпнул. Эксперта-
ми конкурса выступали действующие 
депутаты и члены Федерального собра-
ния Российской Федерации. Обсужда-
лись актуальные задачи федерально-
го уровня, в которых нашел как реали-
зацию своих идей, так и новые вызовы 
для себя.

– Какие планы на будущее?
– Планирую продолжать совершен-

ствоваться в IT-сфере и далее реализо-
вывать проекты на более высоком уров-
не.

– Что бы ты мог посоветовать 
студентам, желающим проявить 
себя в подобных социальных иници-
ативах? Какой сделать первый шаг?

– Я думаю, самое главное –  опреде-
лить интересную для себя сферу и мно-
го пробовать, не сдаваться. Именно это 
помогло мне на моем пути.

Ольга Видешкина
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ПРАКТИКА

Студенты УрГУПС посетили с экскурсией контейнерный 
терминал C.I.T. Несмотря на снежную погоду, ребята весело 
и с пользой провели время.

Представители терминала тепло 
встретили делегацию УрГУПС на своей 
территории и для начала провели в зал 
для конференций, где исполнительный 
директор Уральской логистической ас-
социации М. А. Журавская рассказа-
ла о логистической связанности через 
мягкие формы взаимодействия. Марина 
Аркадьевна подчеркнула, что успех биз-
неса отдельного предприятия во мно-
гом зависит от того, насколько эффек-
тивна та логистическая цепь, в которую 
это предприятие интегрировано. И, чем 
жестче экономические условия рынка, 
тем более мягкие формы взаимодей-
ствия востребованы бизнесом.

Затем все присутствующие посмо-
трели вдохновляющий ролик о торже-
ственном открытии контейнерного тер-
минала C.I.T. Его начальник Лев Оле-
гович Смышляев, выпускник УрГУПС, 
рассказал о работе терминала и обра-
тился к студентам:

– Наша изюминка –  это коллек-
тив. У каждого сотрудника есть жела-
ние двигаться вперед, а компания всем 
дает такую возможность. Работники 

предлагают свои идеи по улучшению ра-
боты терминала и получают за это пре-
ференции. Для того, чтобы двигаться по 
карьерной лестнице вверх, нужно при-
лагать усилия и проявлять инициативу. 
Могу сказать уверенно, что C.I.T. –  тер-
минал –  лучший, учитывая его возмож-
ности и технологии, которые постоян-
но совершенствуются. Мне кажется, ра-
бота у нас могла бы стать для вас очень 
хорошим стартом.

После камерного общения все от-
правились на экскурсию. На входе сту-
дентов встретили два огромных контей-
нера с овсяной лапшой быстрого приго-
товления.

Ребята осмотрели Октябрьский та-
моженный пост, который находится на 
территории терминала. Специалист по 
досмотрам Виктор Игоревич Воронин 
подробно рассказал о работе таможни 
и прохождении таможенного контроля, 
объяснил термины «таможенная очист-
ка» и «таможенный выпуск», показал 
склад временного хранения.

– Самая большая проблема тамож-
ни –  это перевес и незадекларированный 

груз (например, подарочки для клиен-
тов –  чай или наклейки), –  подвел итог 
Виктор Игоревич.

Затем вся группа с интересом наблю-
дала за работой ричстакера –  специаль-
ного погрузчика для работы с контей-
нерами.

– Что, ребята, завораживает? –  
улыбнулся Лев Олегович.

– А как можно научиться управлять 
такой машиной? –  полюбопытствова-
ли студенты.

В этот день на терминале царила 
рабочая атмосфера –  шла активная по-
грузка и разгрузка. «Контейнеры для 
оперативности группируются по на-
правлениям, –  поясняют молодые со-
трудницы терминала. –  Кроме того, мы 
разработали специальную программу, по-
зволяющую автоматически комплекто-
вать грузы на железнодорожную плат-
форму. А недавно ввели полностью элек-
тронный документооборот. Это удобно 
и для нас, и для клиентов. У нас очень ин-
тересная работа: мы каждый день ищем 
решения сложных логистических задач».

К концу экскурсии специально для 
фотографирования подвели ричстакер, 
и все студенты с удовольствием позиро-
вали на фоне этой огромной машины.

Татьяна Рубцова

Каждый день ищем решения 
сложных логистических задач
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СОБЫТИЕ

2 декабря состоялось радостное событие для всего студенческого сообщества университета: 
в торжественной обстановке были подписаны акты приемки услуг по ремонту этажей общежитий 
№ 5 и № 6.

Это очередной этап реализации ме-
роприятий в соответствии с распоряже-
нием Правительства Российской Феде-
рации от 21 мая 2022 года № 1271-р, 
инициированных Всероссийской поли-
тической партией «Единая Россия» за 
счет средств федерального бюджета.

Важно отметить, что преобразовать 
7 этаж общежития № 5 блок-секции «Б» 
и 9 этаж общежития № 6 блок-секции 
«А» удалось благодаря полученной на 
торгах экономии средств федерального 
бюджета от комплекса предыдущих ре-
монтных работ, а к федеральным день-
гам вуз добавил внебюджетные средства 
от приносящей доход деятельности.

Общая площадь отремонтирован-
ных помещений составила 534 кв. м. 
В ходе капитального ремонта были пол-
ностью заменены внутренние системы 
инженерно-технического обеспечения 
(отопление, электроснабжение и элек-
троосвещение, водопровод и канализа-
ция, слаботочная компьютерная сеть), 
окна, двери, конструкция полов, выпол-
нен полный комплекс отделочных ра-
бот. Мероприятия по обновлению обще-
жития транспортного университета осу-
ществляло предприятие ООО «Мегапо-
лис», а контроль над ходом работ вели 
активисты «Молодой гвардии» и члены 
Совета обучающихся УрГУПС.

Ректор УрГУПС Александр Ген-
надьевич Галкин:

– Действительно, для нас это зна-
менательное событие, и по этому пово-
ду мы не раз уже встречались в 2022 году. 
Сначала мы принимали предыдущие эта-
жи, а сейчас новые два этажа. Историю 
вы знаете: после того, как мы заключи-
ли договор и провели работы по первому 
этапу, у нас образовалась экономия, и уч-
редитель согласовал проведение торгов 
на новый ремонт. Огромное спасибо пар-
тии «Единая Россия» за такой подход! 
В этом году у нас беспрецедентный объ-
ем ремонтов благодаря финансированию: 
уверен, что студенты оценят все то, что 
для них сделано. Это хороший опыт, и мы 
бы хотели такую практику продолжить 
и в дальнейшем. Спасибо подрядчику за 

оперативную и качественную работу! 
Наверно, я один из немногих, кому есть 
с чем сравнить, потому что я это обще-
житие строил, будучи студентом, и мы 
как раз были первым поколением, которое 
проживало здесь. Могу сказать однознач-
но: стало лучше, современнее, красивее!

Представитель регионального шта-
ба Свердловского регионального отде-
ления Всероссийской общественной ор-
ганизации «Молодая гвардия» София 
Дмитриевна Купрейчик:

– Проведена большая совместная 
работа, и мы верим, что студентов бу-
дет это стимулировать, что они оценят 
такой труд по достоинству. Будут луч-
ше учиться и будут активнее себя про-
являть в разных сферах деятельности 
УрГУПС. Надеемся, что университет бу-
дет процветать, расти и радовать нас 
дальше!

Участники мероприятия осмотре-
ли отремонтированную зону и остались 
довольны проведенной работой. Сек-
ции общежитий действительно стали 
красивыми и комфортабельными. Те-
перь общежитие еще больше распола-
гает как к продуктивной деятельности, 
так и к отдыху от нее. Сюда хочется воз-
вращаться после насыщенного дня как 
в свой собственный дом.

Работы по ремонту и благоустрой-
ству студенческого городка УрГУПС бу-
дут продолжаться.

Анастасия Кириллова

Еще два этажа студенческих общежитий 
УрГУПС отремонтированы в рамках 

федеральной программы
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БУДЬ ЗДОРОВ!

В УрГУПС состоялся межвузовский турнир по баскетболу среди 
монгольских студентов. Это мероприятие было посвящено Дню 
независимости Монголии. В турнире приняли участие более 
40 спортсменов из 8 университетов: УрГУПС, УрФУ, УрГЮУ, 
УрГПУ, УрГЭУ, УГМУ, УГАУ, УрЮИ МВД.

Межвузовский турнир по баскетболу  
среди монгольских студентов

С приветственным словом выступи-
ла проректор по международным свя-
зям УрГУПС Наталья Юрьевна Анаш-
кина:

– От имени руководства вуза я рада 
приветствовать вас на мероприятии! 
Для нас большая честь предоставлять 
площадку для проведения соревнований, 
посвященных важному празднику – Дню 
независимости Монголии. Историче-
ски наши страны являются партнера-
ми, мы ценим ваши традиции и культуру. 
В России есть такая поговорка: «В здо-
ровом теле – здоровый дух». Это значит, 
что соревнования полезны не только для 
здоровья, но и для ума. От всей души по-
здравляем вас с наступающим праздни-
ком. Желаем здоровья, успехов и процве-
тания. Хорошей игры!

Началась церемония с поднятия 
флага Монголии. Спортсмены испол-

нили национальный гимн, приложив 
руку к сердцу.

После разминки студенты раздели-
лись на 5 команд: «Веном», «Лунтик», 
«Кактус», «Дракон» и «Blue Whales». 
Судьи провели жеребьевку, участни-
ки сказали друг другу «Багт баярын мэ-
ндийг хургэе», что означает «Коман-
ду поздравляем с праздником», и нача-
лась игра.

26 ноября 1924 года Монго-
лия объявила о своей независимо-
сти от Китая. Была провозглашена 
Монгольская Народная Республи-
ка. Этот день до сих пор отмечает-
ся в стране как День независимости. 

Справка

Уже в первые 10 секунд был за-
бит гол, поразивший болельщиков. На 
протяжении 8 игр продолжалась упор-
ная борьба, которая была наполнена не 
только зрелищными моментами, (на-
пример, пас через все поле), но и вол-
нительными (гол на последних секун-
дах игры).

Особенно впечатлил матч за тре-
тье место между командами «Дракон» 
и «Лунтик». До самого конца не было 
понятно, кто же победит, и в итоге игра 
перешла в овертайм. Команда «Лунтик» 
все же вырвала победу у противников 
с перевесом в 5 очков.

В финале встретились две коман-
ды – «Blue Whales» и «Веном». Спор-
тсмены были уже изрядно уставшими, 
но не лишились задора и желания стать 
первыми в турнире. Два долгих тайма 
по 10 минут, полные голов, фолов, па-
сов и штрафных бросков, закончились 
со счетом 24:11.

В конце турнира спортсмены побла-
годарили друг друга за достойную игру. 
Победителем стала команда «Веном», 
в составе которой выступал студент  
УрГУПС Баатарзоригт Баттур.

Данил Головкин



Магистраль УрГУПСМагистраль УрГУПС ▪  ▪ № 12 (302)№ 12 (302) ▪  ▪ декабрь 2022декабрь 202220

СТУДЕНЧЕСКИЙ ГОРОДОК

Редактор:
Т. Ю. Рубцова, А. Ю. Кириллова

Фотограф: К. Костырева
Верстка и дизайн: С. Н. Наймушина, 

Т. Ю. Лозовая

Редакция 
не несет ответствен-
ности за авторские 

материалы

Наш адрес: 620034, г. Екатеринбург, ул. Колмогорова, 66, к. Б3–75,
тел.: (343)221–25–09, e-mail: pr@usurt.ru.

Отдел информации и связей с общественностью (пресс-служба) УрГУПС.

Подписано в печать: по графику – 3.12.2022 г. 

Газета распространяется бесплатно

У территории УрГУПС есть прелестная особенность –  здесь живут веселые игривые белки. 
Они позволяют увидеть окружающую вуз природу совершенно иначе. Достаточно всего лишь 
прислушаться, услышать шуршание в кустах, хруст скорлупы и разговоры на беличьем языке –  
и ты попал в «плен».

Белкография УрГУПС: беличье 
семейство пополнилось малышами

В отличие от лесных собратьев, бел-
ки УрГУПС –  городские обитатели. Они 
не прячутся от людей. Напротив, эти не-
поседливые умные зверьки, обладаю-
щие природной грацией, ловкостью, 
красотой зимних и летних шубок, очень 
смелые. Они не откажутся от угощений, 
а самые сноровистые просто заберут ла-
комства из рук. Есть и такие белки, ко-
торые поджидают своих кормильцев 
утром прямо на парковке университета.

Еще одна отличительная особен-
ность белок УрГУПС –  они живут, мож-
но сказать, в университете. Да-да, точ-
нее –  под его крышей, которая при-
шлась им вполне по вкусу. Зима, знае-
те ли, не до сантиментов. Ноябрь сразу 
ударил сильными морозами. Пришлось 
поменять дислокацию и сменить доми-
ки, специально обустроенные студента-
ми, на просторную теплую крышу уни-
верситета. Там можно и потомстве по-
думать.

Знаете ли вы, что в УрГУПС, кото-
рый имеет солидную биографию, ве-
дут настоящую белкографию? Если ле-
том, например, сотрудники и студенты 
университета кормили порядка пяти бе-
лок, зимой замечено на четыре бельчон-
ка больше. Малышня пока не так сме-
ла, как родители, чувствующие себя 
вольготно на территории вуза, но уже 
высунула свои мордочки из-под крыши.

В студенческом городке множество 
увлекательных вариантов досуга. Но 
личное знакомство с милыми непосе-
дами доставляет огромное удовольствие 
всем без исключения –  и детям, и взрос-
лым. А все почему? Потому что белки 
УрГУПС –  самые лучшие белки. Их не 
надо дрессировать. Они доверяют лю-
дям, бросают на них заинтересованный 
любопытный взгляд, чтобы заманить 
в свое царство очарования и непосред-
ственности. И всем без исключения от-
вечают любовью на любовь.

Елена Красулина

Декабрь

Двенадцатая глава:
Упали на землю в ночи
Хрустящие облака,
Бросают снежинки ключи.
Кружится моя голова.
Мне снится чудесный полёт:
Вагон мой мчится туда,
Где город не спит, а живет.
Там в новый год суета,
Там люди смотрят в глаза...
Я в мыслях лечу туда,
Где ель, где подарок- зима. 

Кристина Мубаракшина

В ожидании Нового года

Затаился снег на ветках,
Украшая лес зимой.
Все окутал белоснежной
И пушистой пеленой.
Заплясали в миг снежинки
В вихре снежно-голубом.
Заиграли и тропинки
Вновь укутали ковром.
И помчались резво сани –
Упряжь белых лошадей.
Города украсились огнями
И улыбками людей.
Застучало сердце быстро:
Чудо вдруг произойдет.
В небе звездочка искрится –
На пороге Новый год.  

Полина Зиновьева
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